

## La escuela como movimiento de diferencia y continuidad

por Amalia Cazeaux (AE)

Presidenta durante las gestiones 2009-2011 y 2021-2023

Agradezco la invitación a la escritura para celebrar los 20 años de la EFLA, retornando a marcas de los tiempos fundacionales. Desempeñando la función "presidente" en dos oportunidades pude comprobar que la escuela se efectúa en la trama de los lazos de trabajo y transferencias, sirviéndonos de los dispositivos, leyendo lo que las gestiones anteriores presentaron. En algunos momentos nos sorprende un soplo de real que constata que la Escuela se produce como movimiento de diferencia y continuidad, haciendo del Psicoanálisis práctica moebiana entre intensión y extensión.

Período 2009 – 2011<sup>1</sup>. La efla se daba a conocer colocando como eje los interrogantes clínicos y la formalización de una práctica, estableciendo enlaces de trabajo con otros y otras instituciones. Tiempo de inscribir modos de funcionamiento, fue posible aprobar las letras que nos rigen como Estatuto de Funcionamiento de la efla y que hoy, por el movimiento de la escuela, volvemos a revisar. La publicación de escuela adquirió el nombre "Revista Moebiana", orientada a la difusión y transmisión del psicoanálisis quedando inscripta en lo social. Se realizó la primera Jornada de Carteles y Grupos de la Efla, que pasó a ser considerada instancia fundamental para presentar lo que se produce en esos espacios, puntos de arribo y de relanzamiento de la tarea, permitiendo leer la escuela.

Los enlaces con otros provocaron la pregunta respecto de si la Efla podría ingresar a Convergencia, Movimiento Lacaniano por el Psicoanálisis Freudiano. ¿Por qué? ¿Para qué? ¿Hacía falta? La escuela ya estaba en relación a otras instituciones, convocaba a cada Reunión Lacanoamericana de Psicoanálisis. Esta era otra decisión, un nuevo paso de apertura. Desde esas preguntas comenzamos a trabajar con escuelas que integran Convergencia - Escuela Freudiana de la Argentina, Escuela Freudiana de Buenos Aires y Escuela de Psicoanálisis Sigmund Freud de Rosario- hasta producir el acto de entrada a ese movimiento donde "el enlace entre analistas se diferencia de la instalación de un lazo piramidal y autoritario propio de una supra – institución"<sup>2</sup>. En mayo del año 2011 escribimos la carta de solicitud de la que extraigo un fragmento: "Leemos que este nuevo acto que hemos decidido efectuar es efecto de transmisión, producto de esos encuentros sostenidos donde no hubo obturación a las preguntas y fue posible tolerar el tiempo que en la escuela se requirió para concluir en esta decisión". Convergencia es una forma más de sostener la escuela como conjunto abierto, para continuar la investigación del lazo social entre analistas, interrogar cómo se pone en juego la castración y la inclusión de la diferencia sin hacer de eso jerarquía. La multiplicidad de posiciones respecto del psicoanálisis, resulta productiva, propicia abordar cuestiones cruciales haciendo formación. La efla ha participado activamente en ese marco, forma parte de la CERAU y ha trabajado en la entrada de otras instituciones (Escuela Freudiana de Mar del Plata y Seminario Freudiano de Bahía Blanca – Escuela de Psicoanálisis). El ingreso a Convergencia es consecuente con lo planteado en los tiempos de fundación: la práctica del psicoanálisis – lo que hacemos y lo que formalizamos de ese hacer- es con otros, a partir de lo que la transferencia de trabajo posibilita.

Período 2021 – 2023<sup>3</sup>. A partir de esta experiencia puedo decir que es necesaria la inversión para apostar a la producción de analistas. La ley del deseo redistribuye goce. Fue posible publicar el tercer libro de la Editorial Escuela Freud – Lacan de La Plata, "Lo que la castración quiere decir", inaugurando la Colección Moebiana. Un libro que aloja escrituras de miembros de la efla, que permite leer lo que en la trama de escuela realizamos. Publicar implica un acto de autorización, un movimiento desde lo íntimo a lo público, acto político para la transmisión del psicoanálisis.

Consecuente con esta apuesta a la transmisión y a la producción de discurso, se realizaron la Primera y Segunda "Jornada acerca del pase en la efla", intentando hacer saber algo de lo que pasa al realizar experiencia en el dispositivo de pase. En este tiempo, fue posible la constitución de un Cartel para la Nominación de AME (Analista Miembro de Escuela), propuesta al debate desde la fundación, que ha atravesado como cuestión a todas las Comisiones Directivas y que implicó sostener los interrogantes, el trabajo, reanudando los enlaces de trabajo.

En el año 2023, la ciudad de La Plata fue sede para la realización de la X Jornada CERAU (Comisión de Enlace Regional de Argentina y Uruguay), organizada conjuntamente con Lazos Institución Psicoanalítica de La Plata. Seguimos poniendo en práctica el enlace con otros en el marco de Convergencia, haciendo Movimiento.

Pasar por esta experiencia me permite afirmar que la Escuela se realiza cuando logramos hacer algo con el real que se presenta en el lazo social e instituimos en el funcionamiento.

[cazeauxamalia@yahoo.com.ar](mailto:cazeauxamalia@yahoo.com.ar)

<sup>1</sup>Comisión Directiva integrada por Amalia Cazeaux (presidente), Claudia Luján (Vicepresidente), Alejandra Di Núbila (tesorera), Mariana Pereyra (Secretaria) y Paola Morales (Prosecretaria).

<sup>2</sup>Acta de Fundación de Convergencia – Movimiento Lacaniano por el Psicoanálisis Freudiano-

<sup>3</sup>Comisión Directiva integrada por Amalia Cazeaux (Presidente), Maren Balseiro (Vicepresidente), Silvina Naveiro (Tesorera), Romina Scordino (Secretaria), Cinthya Sau Prosecretaria